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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Critican abogados al Congreso 
Especialistas en Derecho reprobaron la actitud de los diputados de la LI Legislatura que está por concluir, 
quienes una vez más demostraron su falta de interés y apoyo hacia la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), luego de que no tuvieron la voluntad política para aprobar la autonomía financiera de la 
institución, cuando existen todos los fundamentos legales para que lo pueda hacer la diputación permanente 
en estos momentos. El jurista y reconocido maestro de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
UAEM, Hertino Avilés Albavera, se refirió a este tema y dijo que tras realizar un exhaustivo análisis sobre la 
ley en la materia, se concluyó que la Diputación Permanente tiene la "potestad de resolver respecto de los 
asuntos que son competencia del Legislativo, y que no requieren una votación calificada o un trámite 
extraordinario", como lo es realizar la declaratoria de la reforma constitucional que le otorga a la UAEM la 
autonomía financiera a través de la asignación del 2.5 por ciento del total del presupuesto del estado, lo que la 
lleva a obtener 450 millones de pesos al año en comparación a los 200 que obtuvo este año".  
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción); La Jornada 
Morelos, p.7, (Jaime Brito) y La Unión de Morlos, p.13, (Salvador Rivera). 
 
UAEM apertura 
En la Universidad se abrieron las instalaciones deportivas para la comunidad y uno de los polideportivos fue 
escenario para el estatal de voleibol de la segunda fuerza, en la femenil y en la varonil, además, se dio el 
retorno de los conjuntos de los venados de la Universidad a la asociación estatal de esta disciplina, y aunque 
las cosas no fueron del todo positivas, al menos se hizo el esfuerzo y se cuenta con que en la rama varonil se 
dio el segundo lugar, con cuatro triunfos y un descalabro, mientras que el primer sitio fue para el Cuernavaca 
que ganó en sus cinco partidos que disputó, y en la femenil se dio un gran inicio en la jornada sabatina en la 
que se ganaron los dos encuentros, pero en la dominical se tuvieron dos descalabros a cambio de un triunfo, 
para dejar la marca en tres ganados y dos perdidos, y en un torneo tan corto, se sabe perfectamente que una 
derrota es la diferencia entre quedarse en la orilla y representar a la entidad. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Exigirá la FEUM mejores rutas 
De incrementarse la tarifa del transporte público, la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de 
Morelos (FEUM) exigirá que se cambien las unidades deterioradas en un plazo no mayor a un mes, sentenció 
su presidente, Fermín Esquivel Díaz. “Sabemos que es muy probable que se dé el incremento en la tarifa del 
pasaje, al menos de un peso, por eso también la situación nos da entrada para exigir que, en un periodo no 
mayor de 30 días, los transportistas también cumplan con lo que dicen y comiencen a desechar las unidades 
en malas condiciones, y adquirir nuevas”, precisó. Señaló que han sostenido reuniones con funcionarios de 
la Dirección de Transportes y de la Subsecretaría de Gobierno, para manifestarles su preocupación por el 
posible incremento al pasaje, debido a que afectaría la economía de los estudiantes de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Diario de Morelos, p.11, (Staff). 

 
Acuerdan flexibilizar la educación superior 
Las Instituciones de Educación Superior del estado contarán con un Reglamento Único de Control Escolar, en 
el que se establecerán las nuevas disposiciones de la Secretaría de Educación para la titulación de los 
egresados de las universidades públicas y privadas, así como se tomará medidas para garantizar la 
pertinencia de las carreras profesionales en relación con el mercado laboral. Lo anterior trascendió luego de la 
X Reunión Ordinaria de titulares de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior 
(COEPES), cuyo tema central fue el de iniciar acciones para la flexibilidad y mejoramiento de la educación 
superior del estado, así como para atender las necesidades de mayor cobertura, calidad, pertinencia y 
equidad. Por ello, los integrantes del COEPES autorizaron el estudio de pertinencia como documento rector 
para las instituciones de educación superior, en el cual se detalla las tendencias de las carreras profesionales 
y por dónde deben transitar las instituciones públicas y privadas para ofrecer licenciaturas necesarias para el 
mercado laboral.  
El Regional del Sur, p.11, (Redacción). 
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Nacional: 
 
Más de 34 millones de mexicanos enfrentan rezago educativo: UNESCO 
Más de 34 millones de mexicanos se encuentran en situación de rezago educativo, pues al menos siete 
millones de ellos son analfabetas; 1.4 millones de niños no asisten a la escuela, y más de un millón 324 mil 
tienen menos de cuatro años de estudios. Según el Informe de Seguimiento de la Educación Para Todos 2010 
elaborado por la UNESCO, México ocupa la posición 55 en el acceso a los servicios educativos, el lugar 65 
respecto a la cantidad de alumnos que alcanzan el quinto grado, el 66 en alfabetización para adultos y el 58 
en el acceso de las mujeres a la educación, precisó la legisladora priista María Dina Herrera Soto. Con base 
en el reporte del referido organismo, la diputada federal detalló que la población indígena cursa tan solo 1.5 
años, es decir, ocho de cada diez indígenas no cuentan con educación básica y el analfabetismo alcanza en 
consecuencia hasta 50 por ciento de la población en las zonas rurales. En contraste con esas cifras, el 
promedio de escolaridad en el ámbito nacional alcanza los ocho años. “Las mujeres mexicanas que solamente 
hablan una lengua indígena tienen 15 veces más probabilidades de ser analfabetas que las que sólo hablan 
español y la tasa de alfabetización de las mujeres que no saben español sólo alcanza la cifra del 5 por ciento”, 
indica el informe de la UNESCO. 
Milenio, (Fernando Damián), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523a5d7c4 
 
Acuerdan dar clases a niños de la Nueva Jerusalén en el ejido de “La Injertada” 
Los habitantes de la comunidad de “La Injertada” dieron su anuencia para que en el terreno que ocupa su 
escuela se edifiquen las aulas necesarias para dar cabida a los niños de la Nueva Jerusalén que no han 
tenido la oportunidad de iniciar el ciclo escolar, con lo que se abre la posibilidad de resolver la necesidad 
educativa en un espacio que se ubica a muy poca distancia, dio a conocer el subsecretario de Gobernación 
del estado, Fernando Cano Ochoa. De acuerdo con un boletín de prensa, el funcionario de la Secretaría de 
Gobierno de Michoacán acudió a la comunidad la tarde de este domingo, acompañado por funcionarios de la 
Secretaría de Educación del estado, encabezados por Sergio Rodríguez Marmolejo, coordinador de 
Planeación Educativa; así como el presidente municipal de Turicato, Salvador Barrera Medrano. En reunión 
con los habitantes del lugar encabezados por el encargado del orden de La Injertada, Cristino Mendoza 
Madrigal, realizada en la cancha de básquetbol de la Escuela Primaria Rural Federal “José María Morelos”, 
los funcionarios gubernamentales les expusieron a los habitantes la conveniencia de desarrollo general y 
educativo para constituir en ese lugar una institución en la que se impartirán los tres niveles de la educación 
básica, es decir, preescolar, primaria y secundaria. Luego de un diálogo que se prolongó por casi tres horas, 
finalmente los habitantes de la comunidad decidieron brindar su apoyo para que, de inicio, se instalen a la 
brevedad posible las aulas provisionales que servirán para dar cabida a los niños provenientes de la Nueva 
Jerusalén. 
Milenio, (Redacción), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523acdcd8 

 
Injustificado y oscuro, el traslado del archivo histórico de la SEP: expertos 
La respuesta que dio la Secretaría de Educación Pública (SEP) sobre el traslado de su Archivo Histórico a una 
bodega de Tlalnepantla es inaceptable y oscura, pues lejos de explicar el porqué de la nueva mudanza 
evidencia cierto conflicto, ya que pareciera que el titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos, 
tiene un interés personal de usar esa bodega que ya utilizó como secretario de Salud, advirtieron especialistas 
e historiadores que integran el movimiento que se ha formado para detener ese traslado. La historiadora y 
profesora de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México, Josefina Mac 
Gregor Gárate, expresó que el señalamiento de la SEP de que el archivo primero irá a una bodega de 
Tlalnepantla y después –sin precisar cuándo– formará parte del Archivo General de la Nación (AGN) es poco 
aceptable. Para empezar, dijo, todos sabemos que el edificio del AGN está lleno. Incluso, recordó, hace dos 
sexenios se vio la posibilidad de trasladarlo a Pachuca, Hidalgo, o a Querétaro, entre otras razones, porque 
está repleto. 
La Jornada, p.43, (Karina Avilés). 

 
Internacional: 
 
Carabineros ocupan Universidad de Chile 
La Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile informó que carabineros ocuparon la sede del centro 
educativo e impidieron la realización de una asamblea de estudiantes de secundaria, que hace tres semanas 
reactivaron las movilizaciones por una educación gratuita y de calidad. Los jóvenes dijeron que varios 
compañeros resultaron heridos.  
La Jornada, p.34, (Pl). 
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SALUD 

 

Nacional: 
 
La UNAM crea modelo único de atención para ludópatas 
Expertos de la Facultad de Psicología (FP) de la UNAM crean un modelo de atención para personas con 
problemas de juego patológico (ludopatía), primero en su tipo en México. El proyecto se deriva de un convenio 
firmado con el Centro Nacional para la Prevención y el Control de las Adicciones (Cenadic). Silvia Morales, 
jefa del Centro de Prevención en Adicciones de la FP, explicó que el equipo de universitarios investiga 
factores sociales, biológicos y contextuales que determinan que una persona invierta mucho tiempo en el 
juego y, como parte de él, en las apuestas. En la cultura mexicana hay comportamientos sociales 
considerados normales, como jugar a la lotería, cubilete, o serpientes y escaleras; sin embargo, hoy se sabe 
que existen otros que pueden implicar consecuencias negativas. Es el caso de la ludopatía, un desorden que 
ha sido reclasificado bajo el rubro de “adicción y trastornos relacionados”; también se define como un patrón 
de conducta que puede variar del juego problemático, al patológico. Implica una serie de comportamientos 
que pueden considerarse de riesgo. Entre esas conductas se encuentra no poder contener el impulso de 
jugar. También se presenta un síndrome de abstinencia, ansiedad por jugar y apostar, y características de 
tolerancia, donde cada vez es necesario invertir más tiempo o más dinero en esa actividad. En el proyecto, 
abundó Morales, distinguimos al jugador social del problemático y el patológico. “La analogía con el consumo 
de drogas es que hay personas que solo experimentan; otras, que usan o abusan de ellas sin tener 
dependencia, y las que sí la han desarrollado adicción física o psicológicamente”. En el caso del jugador, 
puede ser “social”, sin tener problemas familiares, laborales o de pareja; el “problemático”, que aún no 
desarrolla síntomas de ansiedad, pero ha tenido pérdidas en su vida laboral, social o económica, y el 
“patológico”, con síndrome de abstinencia por no jugar, o que identifica el problema, pero no puede detenerse. 
México no cuenta con estadísticas oficiales de este fenómeno. No obstante, se ha vuelto un tema de interés 
científico por la gran apertura de casas de juego en los últimos años, lo que favorece la conducta patológica.  
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523641abb. 
 
No entregó el gobierno a tarahumaras 100 mil toneladas de maíz y frijol, acusan 
El gobierno no entregó 100 mil toneladas de maíz y frijol comprometidas a los tarahumaras, quienes en el 
ciclo primavera verano sólo sembraron 4 mil de las 40 mil hectáreas que regularmente destinan para la 
producción de granos básicos debido a la escasez de semilla y a la sequía, dijo Tomás Ruiz, representante de 
los Consejos Supremos Indígenas de Chihuahua. Sostuvo que más de 60 por ciento de los habitantes de las 
500 comunidades de la Tarahumara se quedaron sin ayuda de despensas. A las autoridades se les dijo que 
se requerían al menos mil toneladas de alimentos, pero la ayuda fue simbólica. Explicó que los indígenas que 
se atrevieron a sembrar lo hicieron en seco, es decir, sin la suficiente humedad que requiere el cultivo; 
únicamente se sembró en algunas zonas de Bocoyna, Guachochi, Urique, Guerrero, Batopilas con semilla 
nativa: ojo de cabra, apachito rojo y blanco, perla blanco y amarillo, entre otras razas de la región. Las 
semillas que entregaron, provenientes de Namiquipa y de zonas de la Alta Babícora, no germinaron. La 
situación de alerta alimentaria en la Tarahumara continúa y se prevé que la cosecha del ciclo primavera 
verano –el más importante para los indígenas, ya que de ella extraen la semilla y el alimento para subsistir– 
resulte insuficiente. 
La Jornada, p.45, (Matilde Pérez U.). 
 
Amenazan desarrollos inmobiliarios conservación ambiental de las islas 
México posee alrededor de 2 mil 500 islas, cayos y arrecifes, en 5 mil kilómetros cuadrados –0.3 por ciento del 
territorio nacional–, que concentran una alta biodiversidad, pero también en ellas se han extinguido 17 
especies que sólo allí se encontraban, debido a los daños que provoca la fauna invasora. Con 270 mil 
habitantes, la mayoría de las ínsulas tienen alguna categoría de conservación ambiental, y el principal 
problema al que ahora se enfrentan es el desarrollo inmobiliario. Son alrededor de mil islas principales, de las 
cuales las más grandes son Cozumel, isla Mujeres, islas Marías, entre otras, que están habitadas, pero en la 
mayoría no hay población humana. Las ínsulas más alejadas del territorio continental representan las 
fronteras más abiertas del país y pueden ser puntos atractivos para poderes políticos y económicos 
extranjeros, un ejemplo es que ante Francia se perdió la isla Clipperton o la isla de la Pasión, situada a mil 
280 kilómetros al suroeste de Acapulco; las islas del Canal pasaron a poder de Estados Unidos, indica 
Estrategia nacional para la conservación y el desarrollo sustentable del territorio insular mexicano, del Instituto 
Nacional de Ecología (INE). Refiere que si se compara la riqueza biológica de las cerca de 800 islas del 
noroeste de México –la mayor concentración de islas del país y donde hay al menos 331 especies y 
subespecies endémicas de vertebrados y plantas–, con las islas Galápagos, de Ecuador, las mexicanas 
tienen 50 por ciento más plantas y vertebrados endémicos por kilómetro cuadrado. El territorio insular 
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mexicano en su conjunto alberga 8 por ciento de las especies de plantas y animales terrestres presentes en 
México. 
La Jornada, p.43, (Angélica Enciso L.). 
 
Reportan sismo de 5.3 grados Richter en Sonora 
Un sismo de 5.3 grados Richter con epicentro en Sonora ocurrió la madrugada de este lunes, informó el 
Servicio Sismológico Nacional (SSN). De acuerdo con el portal en Internet del SSN, el movimiento telúrico 
ocurrió a las 00:23 horas a 112 kilómetros al suroeste de Puerto Peñasco, a una profundidad de dos 
kilómetros, 30.36 latitud norte y a menos 113.92 longitud oeste. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686172. 
 
Mantienen alerta en Chiapas por posible tsunami 
El Instituto de Protección Civil para el Manejo Integral de Riesgos de Desastres mantiene atento en la zona 
costera del Soconusco e Itsmo-Costa ante la alerta de tsunami emitida por el Centro de Alerta de Tsunamis 
CAT- SEMAR, tras el sismo de 7.4 grados Richter en El Salvador horas atrás. Por lo anterior, se esperan 
grandes olas en la zona de Puerto Chiapas así como en las playas de la zona de Tapachula y de Puerto Arista 
en el municipio de Tonalá, como en otros puertos del país. La eventual hora de llegada de un posible tsunami 
es incierta de momento, agregó la instancia estatal en un comunicado. Explicó también que según sus 
registros, hay olas de 0.90 centímetros, por lo que agentes de la Secretaría de Seguridad Publica y Protección 
Ciudadana (SSPPC), y de Protección Civil desalojan preventivamente comunidades cercanas a la costa en los 
municipios de Tapachula y Tonalá. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686174. 

 
Internacional: 
 
Ex militares israelíes revelan maltrato a niños palestinos 
La organización de veteranos del ejército israelí Rompiendo el Silencio dio a conocer un reporte en el que ex 
militares reconocen haber maltratado a palestinos menores de edad en Gaza y Cisjordania. Se recogieron 50 
testimonios de soldados que fueron testigos o participaron en operaciones durante las cuales los uniformados 
cometieron violaciones a los derechos humanos. 
La Jornada, p.34, (The Independent). 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79148.html. 
 
Tormenta Isaac ingresa al Golfo de México 
El Centro Nacional de Huracanes (CNH) estadounidense informó hoy que el centro de la tormenta tropical 
Isaac se encuentra en el sureste del Golfo de México, con vientos máximos sostenidos de 65 kilómetros por 
hora. En su boletín correspondiente a las 20:00 hora local (24:00 GMT), el organismo con sede en Miami 
indicó que Isaac avanza en dirección oeste-noroeste a 15 kilómetros por hora. La alerta de huracán fue 
sustituida por una advertencia de tormenta tropical para los Cayos de Florida, incluidos Dry Tortugas y Florida 
Bay, así como para la costa oeste de la península. Asimismo, la advertencia de huracán se cambió a alerta de 
huracán para el norte de la costa del Golfo de México desde el este de la ciudad de Morgan City, Louisiana 
hasta, Destin, Florida, incluida la zona metropolitana de Nueva Orleans. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686046. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523aac04a. 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Sanciona Profeco a más de 50 expendedores de huevo 
Derivado de las acciones que implementó la Secretaría de Economía (SE) a través de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (Profeco) para no permitir que siga habiendo aumentos indiscriminados al precio del 
kilogramo de huevo, se informó que en Morelos, antes del fin de semana, se multaron a 53 establecimientos 
que no lograron justificar el alza, con un monto total de diez mil 243 pesos. El viernes pasado, el delegado de 
la Profeco, Adrián Martínez Terrazas, confirmó que “se hicieron 129 visitas de verificación, de las cuales 
resultó que 70 fueron apercibidas por no justificar documentalmente el aumento al precio, por lo que se hizo el 
procedimiento administrativo, sin embargo a 53 de esas 70 ya se les fijó una multa y en total, entre todas, se 
recabaron los más de diez mil pesos mencionados; y las 17 restantes, todavía no concluyen la revisión para 
que solventen por qué aumentaron el precio” detalló el funcionario. 
La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino). 
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Morelos compra huevo a Jalisco y Puebla, no es productor: Sedagro 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Sergio Tovar Rodríguez, reiteró que Morelos 
dejó de ser desde hace años productor de huevo para plato para convertirse en productor de huevo fértil para 
pollo de engorda. En la actualidad, dijo, para abastecer la demanda de la población morelense, los 
productores traen el producto de la canasta básica de los estados de Jalisco y Puebla, mientras que Morelos 
les vende pollo de engorda. 
La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales). 
 
Alza de precios afecta ventas en los mercados 
El incremento en los precios de la canasta básica -frijol, jabón para lavar, café tostado, arroz, tortilla, huevo, 
pollo, carne y leche- generó una caída drástica en las ventas de los mercados públicos, reportó en entrevista 
Amado López Delgado, presidente de la Federación de Comerciantes de Mercados Públicos del Estado de 
Morelos. Durante los últimos cuatro meses, detalló, las variaciones entre el alza en el precio de los productos 
de la canasta básica y la consiguiente caída en sus ventas fue evidente En lo que va de la actual 
administración federal, el precio de la canasta básica de consumo registró un incremento acumulado de 29 
por ciento, según el Inegi. Al menos 53 de los 80 bienes y servicios que la conforman mostraron un aumento 
superior a esa cifra. En contraste, el ingreso laboral per cápita en términos reales pasó de 1,342 pesos en 
diciembre del 2006 a 1,097 pesos en el primer trimestre de este año, es decir, una caída de 18.26 por ciento, 
de acuerdo con el Coneval. 
La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Importación récord de maíz; en 6 meses se gastaron 1,931 mdd 
México importó más maíz durante el primer semestre de 2012 que el que compró al exterior en igual periodo 
del año pasado, cuando se redujo la producción nacional a causa de heladas y sequías, pero también 
respecto a la primera mitad de 2007, cuando ocurrió la escasez de alimentos a nivel mundial y el 
encarecimiento de la tortilla, e incluso en referencia a igual lapso de 2008 y 2009 con la crisis financiera 
mundial, revelan cifras oficiales. Frente el constante encarecimiento del precio del grano en todo el mundo a 
causa de la sequía en Estados Unidos, y entre las reiteradas declaraciones de las autoridades de que está 
garantizado el abasto en México, las importaciones de maíz ascendieron a mil 931 millones 832 mil dólares 
entre enero y junio de 2012, cifra récord en comparación con cualquier otro primer semestre correspondiente 
al gobierno del presidente Felipe Calderón. 
La Jornada, p.27, (Susana González). 
 
Desempleados, 2.5 millones de mexicanos durante julio: INEGI 
La tasa de desocupación en México alcanzó un nivel de 5.02 por ciento en julio, lo que significó su segundo 
nivel más alto en lo que va del año, equivalente a 2 millones 555 mil 477 personas sin oportunidad de 
enrolarse al mercado laboral, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esa forma 
se interrumpió la marcha descendente que observaba la tasa anualizada que comenzó en abril pasado, 
cuando el desempleo registró una tasa de 4.86 por ciento de la población económicamente activa, y que luego 
disminuyó a 4.83 y 4.81 por ciento entre mayo y junio, pasado. No obstante, el consenso de analistas del 
mercado esperaba un mayor desempleo en julio, pues de acuerdo con sus estimaciones la proyección era de 
5.20 por ciento. Por género, la tasa de desocupación masculina fue de 4.92 por ciento (1.5 millones), mientras 
que la femenina fue de 5.17 por ciento (1 millón). A través de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el 
INEGI reveló que 26.4 por ciento de los desocupados no completaron los estudios de secundaria, en tanto 
que los de mayor nivel de instrucción representaron a 73.6 por ciento. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2d68a40be602f9524eeed782adfce428 
 
Inversión foránea sin precedente en sexenios panistas, pero magro crecimiento económico  
Más de 427 mil 724 millones de dólares ingresaron a México como inversión extranjera directa y en cartera en 
los 12 años de gobiernos del PAN, durante los cuales se alcanzó una tasa anual de crecimiento económico de 
alrededor de 2 por ciento en promedio. Cifras dadas a conocer en la balanza de pagos elaborada por el Banco 
de México y del producto interno bruto (PIB), calculado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), señalan que nunca antes hubo sexenios en los que se registrara tal cantidad de divisas como 
inversión extranjera en el país y se tuviera tan magro crecimiento económico. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Crece deuda municipal 17.5% 
La deuda de los municipios en México sumó 44 mil 859 millones de pesos, hasta la primera mitad del año, 
cifra 17.5% superior a la registrada en junio de 2011, informó Hacienda.  Los pasivos que registran los 
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gobiernos locales representan 10% de la deuda total que contabilizan estados y municipios, cifra que asciende 
a 404 mil 409 millones de pesos. Según la Secretaría de Hacienda, los municipios en el estado de Jalisco 
tienen los pasivos más altos por entidad, al contabilizar 8 mil 130 millones de pesos. La alcaldía de 
Guadalajara registra la mayor deuda del todos los municipios mexicanos al sumar 2 mil 681 millones de 
pesos.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97209.html 
 
Jóvenes hacen crecer el comercio online 
De los internautas que se conectan más de cinco horas a Internet, 63 por ciento tiene entre 12 y 25 años, lo 
que se convierte en un segmento de la población con gran potencial para el comercio electrónico, señaló en 
un estudio Mercado Libre.  La compañía refiere que en el análisis de consumo de medios realizado por IAB, 
estos usuarios llamados súper internautas consideran que la red es indispensable en sus vidas, pues se 
caracterizan por conectarse a través de laptops y consolas de video juego.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/73018.html 
 
PyMEs generan 3 de cada 4 empleos 
El 98% de las empresas del país son micros y pequeñas, las cuales generan tres de cada cuatro empleos de 
la región, explicó Rafael Frías López, director de negocios PyMEs del Grupo Financiero BBVA Bancomer. En 
conferencia de prensa, el ejecutivo del grupo financiero, resaltó que este sector económico de la población 
aporta uno de cada dos pesos del Producto Interno Bruto (PIB). Cabe resaltar que las micro empresas 
generan ventas de hasta 4 millones de pesos al año, lo cual incrementa de primera mano las ventas y 
generan más empleos en beneficio de toda la población.  
El Universal, (Paulina Gómez Robles), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/72926.html    
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Presentan historia general del estado 
Historia de Morelos, tierra, gente y tiempos del sur es la nueva obra que narra los acontecimientos más 
importantes de nuestro estado, desde la época prehispánica hasta la contemporánea. 
La obra, impulsada por la Comisión Legislativa para los Festejos del Bicentenario y Centenario de la 
Revolución, fue presentada por el diputado Luis Arturo Cornejo Alatorre, presidente de la ésta. La semana 
anterior fue presentada en un evento en el Museo de la Ciudad, contó con la asistencia del secretario de 
gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez; los titulares del Poder Legislativo, Jorge Arizmendi García, y 
Judicial, Nadia Luz Lara Chávez, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el alcalde de Cuernavaca, 
Rogelio Sánchez Gatica, y el director general de la obra, Horacio Crespo. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Exhibe auditoría desvío por 350 mdp 
La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) consideró que el ex alcalde y hoy líder del Partido Revolucionario 
Institucional, Manuel Martínez Garrigós, cometió probables daños a la Hacienda Pública Municipal hasta por 
350 millones de pesos, tan sólo por el ejercicio fiscal 2010. La ASF, al realizar la auditoría al Ayuntamiento de 
Cuernavaca en 2010, determinó que el responsable directo de las múltiples observaciones es el frustrado 
aspirante a la gubernatura del estado, Martínez Garrigós, razón por lo cual, mediante cédula, le fue notificado 
el probable quebranto a las arcas municipales, el 9 de agosto del presente año, en su propio domicilio. 
Diario de Morelos, p.2 y 3, (Rogelio Ortega). 
 
Edil de Cuernavaca denuncia a Diario de Morelos ante PGR 
El presidente del PRI en Morelos y diputado local electo, Manuel Martínez Garrigós, interpuso una demanda 
penal ante la Procuraduría General de la República (PGR) contra el propietario y director del Diario de 
Morelos, Miguel Ángel Bracamontes Baz, a quien acusó de publicar “136 informaciones falsas”. En 
conferencia de prensa, Martínez Garrigós, actual alcalde de Cuernavaca, informó que el pasado 23 de agosto 
presentó ante la delegación de la PGR en Morelos una demanda penal contra Bracamontes Baz, quien a su 
vez lo hizo víctima de “difamación, calumnias y exposición al escarnio social, por el manejo antiético de 
información”. 
La Jornada, p.17, (Rubicela Morelos y Sergio Ocampo). 
 
Avala el TEPJF la designación de Abel Espín García 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Abel Espín García permanecerá en su 
cargo, ya que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió a favor de la Mesa Directiva del 
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Consejo Político estatal, en el juicio SDF-JDC-1335/12. Mediante la notificación 29/2012, el Consejo Político 
estatal fue notificado de la resolución del Tribunal Electoral federal, en la que se resuelve que con la 
separación del cargo de senador, Abel Espín García dejó de vulnerar los estatutos del Sol Azteca, por lo que 
no hay ningún impedimento para que ocupe el cargo de dirigente estatal. 
La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata) y El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez). 
 
Se unen pueblos contra ampliación 
El Frente en Defensa de Tepoztlán se manifestó por la no ampliación de la autopista La Pera-Cuautla, luego 
de llevar a cabo su asamblea general el viernes. A la explanada central acudieron 80 por ciento de las 
comisiones de cada pueblo, colonia y barrio del municipio, quienes una a una expresaron su oposición a la 
construcción que abarca 21 kilómetros de tierras tanto ejidades como comunales, ya que de llevarse a cabo 
sería un “daño ecológico irreversible y la disminución en la calidad de vida de los habitantes”. 
El Caudillo de Morelos, p.8, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
La 61 Legislatura dice adiós tras gastar casi 15 mil millones de pesos en tres años 
La Cámara de Diputados concluirá el próximo viernes la 61 Legislatura, después de haber ejercido casi 15 mil 
millones de pesos durante tres años, de los cuales la mayor parte se destina para las dietas, seguros, fondos 
de ahorro, asesores, transportes de avío y viáticos de los legisladores, así como la operación de 44 
comisiones ordinarias y 43 especiales. Sin embargo, todo ese gasto no se refleja en la productividad de los 
diputados, e incluso la Unidad de Evaluación y Control de la propia Cámara concluyó en un estudio reciente 
que es necesario revisar el trabajo en comisiones para evitar que el ausentismo impida la aprobación de 
dictámenes. Tan sólo el año pasado la operación de los órganos de gobierno y el área de comunicación social 
de la Cámara costó 468 millones de pesos, que incluyeron el pago de salarios, bonos, aguinaldos, viajes y 
viáticos, vales de gasolina y telefonía celular, entre otros. 
La Jornada, p.18, (Enrique Méndez); La Crónica, (Blanca Estela Botello), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686126 y El Universal, (Ricardo Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199545.html. 
 
El panista Ernesto Cordero presidirá el Senado el primer año 
A partir del próximo 29 de agosto, el coordinador de los senadores del PAN, Ernesto Cordero, será también el 
presidente del Senado durante el primer año de labores de la 62 legislatura, que comenzará sus trabajos el 1º 
de septiembre, anunciaron ayer en conferencia de prensa conjunta los senadores Emilio Gamboa, Luis Miguel 
Barbosa y el propio Cordero. Al término de su reunión de trabajo en la Torre Mayor, los coordinadores 
parlamentarios del PRI, Gamboa; del PAN, Cordero, y del PRD, Barbosa, informaron acerca del acuerdo para 
distribuirse los puestos directivos: la presidencia de la cámara alta será rotatoria anualmente entre las tres 
fuerzas políticas: PAN, PRI y PRD. Dieron a conocer además que Emilio Gamboa presidirá la Junta de 
Coordinación Política del Senado y que Luis Miguel Barbosa será el titular del Instituto Belisario Domínguez. 
La Jornada, p.16, (Víctor Ballinas); La Crónica, (Cecilia Higuera), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686132 y El Universal, (Elena Michel), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40193.html. 
 
Rinden homenaje al Comité Eureka por su lucha en favor de los desaparecidos 
Rosario Ibarra de Piedra y las integrantes del Comité Eureka recibieron ayer un homenaje en el 34 aniversario 
de la primera huelga de hambre en Catedral, en una ceremonia donde la escritora Elena Poniatowska resaltó 
que, a más de tres décadas de aquel acontecimiento, ninguno de los gobiernos se preocupó de las víctimas, 
“menos Felipe Calderón, que tiene en su haber 250 mil muertos”. En una ceremonia donde se desgranaron 
testimonios de familiares de los desaparecidos durante la llamada guerra sucia de los años setenta y ochenta 
de la década pasada, Poniatowska cuestionó que en esa época el gobierno federal trató “de tapar el sol con 
un dedo” e incluso se dio el lujo de enviar como embajador a España al ex presidente Gustavo Díaz Ordaz, 
responsable del asesinato y persecución de estudiantes y luchadores sociales. 
La Jornada, p.7, (Enrique Méndez). 
 
Amparo a los 12 agentes federales que atacaron vehículo diplomático 
Un juez federal concedió una suspensión provisional en vía de amparo a los 12 policías federales 
involucrados en la agresión a una camioneta diplomática en que viajaban dos integrantes de la agencia 
antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) y un oficial de la Marina, quienes fueron 
atacados el pasado viernes a la altura de Tres Marías. El juzgado segundo de distrito concedió dicha 
suspensión para que a los agentes federales se les autorice recibir visitas de su abogados y/o personas de 
confianza, como parte de sus garantías constitucionales de adecuada defensa y debido proceso, revelaron 
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fuentes judiciales. Los agentes federales deberán garantizar una fianza de un millón y medio de pesos para 
poder obtener los beneficios de ley. 
La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez). 
 
Prueba EU plataformas de vigilancia de la frontera desde dirigibles 
El Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos prueba en la frontera con México una nueva 
plataforma de vigilancia, instalada en dirigibles dotados de una tecnología capaz de detectar e identificar el 
cruce de indocumentados y traficantes de droga. La iniciativa es parte de un proyecto más amplio orientado a 
establecer una red de vigilancia de alta tecnología capaz de detectar todo tipo de cruces, especialmente en 
áreas remotas en la frontera con México. La red de vigilancia fronteriza se construye desde la década de los 
80 del siglo pasado, cuando fueron colocados globos aerostáticos dotados de radares para detectar tráfico 
aéreo de drogas. Dichos radares están orientados a detectar movimiento a partir de determinada altura. 
La Jornada, p.44, (Notimex). 
 
CNDH abre queja contra federales 
Ante los presuntos abusos que comete la Policía Federal al efectuar revisiones e interrogatorios en diversos 
aeropuertos del país, al margen de la ley ya que no tiene facultades para hacerlo, la comisión Nacional de los 
Derechos Humano (CNDH) inició una investigación de oficio, para emitir una resolución por estas violaciones 
a las garantías de la población. 
El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199538.html y La Crónica, (Hugo 
Contreras), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686141. 
 
El CJF defenderá a jueces de presiones 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) defenderá sin vacilaciones a cualquier juzgador que sea perseguido 
o presionado sin pruebas por hacer su trabajo, advirtió el presidente de ese órgano y de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza. Fuentes del Poder Judicial acusaron a la PGR de pretender, 
con las solicitudes de aprehensión, violentar la autonomía de criterio de los jueces de distrito. 
El Universal, (María de la Luz González), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199537.html y La Crónica, 
(Hugo Contreras), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686143. 
 

Internacional: 
 
No cuenta Obama con mayoría que apruebe reforma migratoria 
Aun cuando se pronostica que, entre 2005 y 2050, 60 por ciento del crecimiento poblacional en Estados 
Unidos se deberá al incremento de la comunidad de ascendencia latina, las posibilidades de una reforma 
migratoria que atempere el conflicto entre quienes se oponen a la regularización de indocumentados –con el 
argumento de que representan una potencial competencia para los estadunidenses en la obtención de empleo 
e incrementan gastos sociales– y quienes afirman que la regularización contribuiría a reducir el déficit fiscal de 
aquel país, no parece haber una mayoría parlamentaria que apruebe la propuesta del presidente Barack 
Obama. De acuerdo con especialistas que se apoyan en cifras del Instituto de Mexicanos en el Extranjero 
(IME), un factor que determina las expresiones opositoras a la reforma es el tema del desempleo, a pesar de 
que los números recientes muestran que la falta de trabajo entre los latinos es de 10.3 por ciento, es decir, 2.7 
por ciento menor al que existía antes de que Obama tomara posesión. 
La Jornada, p.44, (Ciro Pérez Silva). 
 
Hugo Chávez descarta falla de seguridad en refinería incendiada 
El presidente venezolano Hugo Chávez visitó ayer el Complejo Refinador de Paraguaná, donde un incendio 
ocurrido la madrugada del sábado en la refinería de Amuay dejó 41 personas muertas. El mandatario dijo que 
sólo un “irresponsable” puede decir que la explosión que devastó parte de la refinería fue consecuencia de la 
falta de mantenimiento y de mecanismos de seguridad en la instalación. “Recomiendo no caer en 
especulaciones, no especular, sobre todo los medios de comunicación. Quien está por ahí divulgando cosas 
como esas que pueden alarmar es irresponsable o habla a la ligera. Ni siquiera nosotros hemos llegado al 
foco de la explosión”, dijo el mandatario a su llegada a la refinería, ubicada en el estado occidental de Falcón. 
El Universal, (sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79145.html. 


